



Machalí inaugura EcoMercado solidario y siete comunas se suman a la Red Local de Apoyos y Cuidados

GISSELLA ABARCA
FOTOS HERNÁN SILVA

Con buenas noticias llegó a la región la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, quien encabezó la inauguración del nuevo EcoMercado Solidario en Machalí. Este programa, impulsado por el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (FOSIS), busca recuperar alimentos que no serán comercializados, pero que están en buen estado, para distribuirlos gratuitamente. En este caso, serán más de 300 familias machalinas vulnerables las que se verán beneficiadas al mes.

Este segundo EcoMercado de la región -el primero fue en San Fernando- opera con el apoyo de supermercados, minimarkets, feriantes y el municipio local. Los productos pasan por un estricto control de calidad y lo que no se distribuye, se transforma en com-



La subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, quien encabezó la inauguración del nuevo EcoMercado Solidario en Machalí.

post explicó Gallegos. "Muchas veces los alimentos van destinados a los desechos; sin embargo, sabemos que en nuestro país hay un montón de familias que necesitan llegar a fin de mes y a veces tienen la despensa vacía, y es por eso que surgió la iniciativa junto con FOSIS de poder recuperar esos alimentos y encontrar algunos socios que nos permitan poder tener bancos de alimentos solidarios públicos. Es un espacio donde recibimos alimentos de diferentes donantes, los gestionamos a través del apoyo del municipio y se los entregamos a las familias que más lo necesitan. En el caso de Machalí, estamos recibiendo colaboraciones de Supermercado El Trébol, de El Distrito Machalí, de Minimarket y también de los diferentes feriantes", señaló la

La subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, anunció la expansión del programa Chile Cuida en la región y destacó la apertura de la iniciativa que rescata alimentos y los distribuye gratuitamente entre familias vulnerables, priorizando hogares con jefatura femenina y personas cuidadoras.

subsecretaria de Servicios Sociales. Uno de los enfoques principales de este programa es beneficiar a mujeres cuidadoras o jefas de hogar, quienes muchas veces no pueden acceder al mercado laboral debido a sus responsabilidades "Estamos priorizando a esas mujeres que cuidan, como la hija que se hace cargo de un padre postrado o de un hijo con discapacidad. Ellas también necesitan apoyo y alimentos de calidad", agregó la subsecretaria.

COMUNAS SE SUMAN A LA RED

Siguiendo en la línea de personas cuidadoras, Gallegos anunció la expansión de la Red Local de Apoyos y Cuidados -parte del sistema nacional Chile Cuida- a siete nuevas comunas de O'Higgins en 2025, donde destacan Graneros, Chimbarongo, Coltauco, Las Cabras, Peralillo, Pichilemu y Malloa. Esta red entrega atención profesional en los hogares a personas en situación de dependencia y también brinda apoyo a sus cuidadoras y cuidadores.

"Hoy hay 14.800 personas realizando cuidados intensivos en la

región. Muchas lo hacen con amor, pero también con angustia, soledad y sin apoyo económico. Chile Cuida viene a cambiar eso, devolviendo tiempo, acompañamiento y servicios profesionales a las familias", explicó la subsecretaria, quien también destacó la creación de centros comunitarios de cuidados, como los dos ya inaugurados en Rancagua y uno proyectado en Rengo.

Sobre el futuro de estos programas, Gallegos enfatizó la intención del Gobierno de convertir a Chile Cuida en una política de Estado con financiamiento asegurado por ley "Queremos que cuidar sea un derecho, no una carga. Que el país avance hacia un sistema donde envejecer o depender de otros no signifique exclusión ni abandono", concluyó.

Finalmente, la autoridad hizo un llamado a todas las personas cuidadoras a registrarse en el Registro Social de Hogares y obtener su credencial, ya que esta es la llave de acceso a los beneficios del programa Chile Cuida, una iniciativa que busca construir un país más justo y solidario.



La subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos visitó dependencias de El Rancaguino.



Los EcoMercados Solidarios buscan recuperar alimentos que no serán comercializados, que están en buen estado, para distribuirlos gratuitamente.